
  

  

Afirman que tierras 
raras generarian 
unos 2.200 empleos 
Propuesta de Trump a Ucranía puso el tema en la palestra nuevamente más 
aún con la delicada situación laboral que se vive en la comuna costera. 

Cristian Aguayo Venegas led cronicaestrel 

E na pasada, el presi- 

dente de EE.UU, Do- 

nald Trump, propuso la 
entrega de apoyo militar 
a Ucrania a cambio de ac- 

ceso norteamericano a las 
tierras raras de las cuales 
dispone el país europeo. 
Estos 17 elementos, muy 
demandados por la in- 
dustria tecnológica, han 
sido encontrados en 
Uganda, Brasil, China, 
Ucrania y Chile, específi- 
camente, en Penco, don- 
de la empresa candiense 
Aclara, intenta llevara ca- 
bo un proyecto de unos 
130 millones de dólares 
de inversión. 

“Aclara proyecta alre- 

dedor de 400 empleos di- 

rectos en la fase de ope- 
ración y, junto con el em- 
pleo indirecto, se estima 
que podrían llegar a los 
2.200 puestos de trabajo, 
con prioridad en los ha- 
bitantes de Penco y el 
Biobío”, explicaron a La 
Estrella, desde la citada 

empresa. Esto es conside- 
rado un valor importan- 
te considerando el im- 
pacto negativo que ha te- 
nido en Penco el cierre 
de Fanaloza y la incerti- 

1 martes de la sema- 

Entendemos la 
necesidad de 
generar empleos 
(...) no podemos 
sacrificar nuestro 

entorno natural”. 

Rodrigo Vera 
alcalde de Penco   

TRUMP QUIERE NEGOCIAR CON UCRANIA POR SUS TIERRAS RARAS. 
FOTO: GENTILEZA ACLARA. 

  

ESTE ELEMENTO ES UNO DE LOS MÁS DEMANDADOS HOY EN DÍA EN EL MUNDO, Y ACLARA TIENE UN PROYECTO PARA INSTALAR EN PENCO. 

dumbre que existe frente 
ala exclusión de Puerto 
de Lirquén por parte de 
una naviera china. 

“El proyecto de Aclara 
está incluido en el Plan 
de Fortalecimiento In- 
dustrial para el Biobío 
por su potencial para di- 
namizar la economía lo- 
cal y ofrecer empleos for- 
males y de calidad en 
Penco, contribuyendo así 
a la reactivación tras el 
cierre de empresas en la 
zona”, sostuvieron. 

“Esta es una iniciativa 
que busca producir tie- 
rrasraras, minerales críti- 
cos para la descarboniza- 
ción, electromovilidad y 
energías renovables, a tra- 
vés de una minería no tra- 
dicional y circular. Se dife- 
rencia por su uso de agua 
100% reciclada, la revege- 

tación del bosque nativo y 
el diálogo con la comuni- 
dad”, detallaron. 

“El proyecto apuesta 
por la protección del en- 
torno y el uso sostenible 
de recursos; usamos 
agua reciclada sin gene- 
rar residuos líquidos in- 
dustriales, reforestamos 
más de 100 nuevas hec- 
táreas y protegemos la 
biodiversidad en cerca 

de 70 hectáreas en el en- 
torno del Estero Penco, 

minimizando la huella 
de carbono y promovien- 
do el desarrollo sosteni- 
ble de la comuna y re- 
gión”, dijeron. 

“Además, es pionero en 
el impulso de iniciativas 

de economía circular con 
apoyo de empresas regio- 
nales, demostrando que 
en la región es posible 

avanzar en proyectos de 
inversión compatibles 
con el desarrollo sosteni- 
ble”, sentenciaron. 

Cabeseñalar que en jue 
lio de 2023, el Servicio de 
Evaluación Ambiental pu- 
sotérmino a la iniciativa a 
instancias de Conaf argu- 

mentando que la planta 
se instalaría en una zona 
de 400 hectáreas donde 
hay bosque nativo con 
seis ejemplares de naran- 
jillo. En junio del año pa- 
sado, la empresa presentó 
un nuevo estudio de im- 

pacto ambiental que redi- 

señó el proyecto, abor- 
dando las 600 observacio- 
nes ambientales y sociales 
señaladas por los servi- 
cios públicos involucra- 
dos. Actualmente, Aclara 

se encuentra preparando 
su respuesta, que debe ser 

millones de dólares, 
aproximadamente es la 
inversión para el pro- 
yecto en Penco. 

ingresada antes del 15 de 
marzo. 

“Mi posición ha sido y si- 
gue siendo de rechazo al 
proyecto de tierras raras 
en nuestra comuna. Esta 
postura no es solo perso- 
nal, sino que refleja la vo- 

luntad mayoritaria de 
nuestros vecinos, quienes 
han manifestado consis- 
tentemente su preocupa- 
ción por los posibles im- 
pactos ambientales y so- 

GOBIERNO 

Roberto Lagos, seremi de Mi- 
nería, dijo que “la posibilidad 
de que el proyecto pueda 
instalarse o no, dependerá 
dela capacidad dela empre- 
sa para poder aprobar en el 
SEA, por lo cual tiene que dar 
cumplimiento a la normati- 
va vigente y estova para 
cualquier tipo de proyecto de 
esta envergadura, sin excep- 
ciones, ya que se debe garan- 
tizar certeza y seguridad a la 
ciudadanía”. 

ciales”, señaló el alcalde 

de Penco, Rodrigo Vera. 
“Entendemos la nece- 

sidad de generar empleos 
en nuestra comuna, espe- 
cialmente en momentos 
de desafíos económicos. 
Sin embargo, no pode- 
mos sacrificar nuestro 
entorno natural y la cali- 
dad de vida de nuestros 
habitantes por beneficios 
económicos a corto pla- 
ZO”, aseguró. 

“Nuestra comunidad 
hasido clara en que el de- 
sarrollo debe estar ali- 
neado con una visión de 
futuro que proteja nues- 
tros recursos naturales y 
potencie nuestras opor- 
tunidades sostenibles. 
Creemos firmemente 
que es posible impulsar 
alternativas económicas 

que estén en armonía 
con las aspiraciones de 
desarrollo sostenible de 
Penco y su vocación turís- 
tica”, explicó. 

“Desde la Municipali- 

dad de Penco, trabajare- 
mos para garantizar que 
cualquier iniciativa que 
se quiera desarrollar se 
ajuste a los más altos es- 
tándares ambientales”, 
comentó el edil.
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